

Association des Paysannes Vaudoises

Groupe Cugy / Morrens



Assemblée de printemps du 16 mai 2017 à 20.00 h au COE à Cugy La présidente, Mireille Bourquin ouvre sa première assemblée et adresse à chacune une cordiale bienvenue.

36 membres présentes 6 membres excusées 10 membres absentes Notre groupe compte 53 membres au total

1. Procès-verbal

Le procès-verbal de la dernière assemblée a été adressé à chacune. Silvana Weber demande la correction dans le point 5 "Rapport des vérificatrices de compte" comme suit:

Les comptes n'ont pas pu être contrôlés. Toutefois, Mireille demande décharge à l'assemblée. Par la suite, il est approuvé à l'unanimité.

2. Billet de la présidente

La journée du lait s'est déroulée le jeudi 3 novembre 2016. Malheureusement, à la Chavanne, il n'y avait pas assez de matériel. La distribution était proposée au petits et moyens classes qui font une récréation décalée des grands. Cette année, tout les élèves sortaient en même temps et le stand de lait avait été vidé en peu de temps en lassant des enfant assoiffés.

Merci à Aline, Doris, Geneviève, Yvette, Anne-Marie, Silvana, Odette, Denise, Suzi, Renée, Christine et Carmen qui se sont investies pour aller distribuer le lait dans les 6 établissements scolaires de la région; la Chavanne, La Cavenettaz, L'Epi d'Or, Morrens, Bretigny et Froideville.

Les 26 et 27 novembre 2016, notre 14ème **Expo de Noël** a eu lieu à la Cavenettaz avec la présence de nombreux exposants. Le bénéfice de l'expo 2016 a été de CHF 3'473.55. Un grand merci à toutes les petites mains qui ont œuvré à la réussite de cette manifestation.

Je remercie Nathalie qui s'est occupée de la location des stands et de leur répartition. Pour info tout est déjà reloué pour cette année et nous accueillerons des exposants et artisans de qualité. Si vous avez des propositions concernant l'amélioration de notre expo, vous pouvez nous en parler, votre comité vous en sera reconnaissant. Nous faisons au mieux, mais n'avons pas la science infuse!

Ce qui fait la renommée de notre expo est sans aucun doute nos magnifiques décors de Noël. Chaque année les gens de Cugy et environ se déplacent pour voire notre déco. Cela commence par la porte d'entrée de la maison villageoise, que Doris et Yvette ont magnifiquement garni. Puis la féérie continue à l'intérieur. Grâce à Manu et Thérèse tous les visiteurs repartent enchantés et attendent d'année en année cette manifestation.

Merci à vous toutes pour toute cette montagne de travail que vous avez abattu. Les unes et les autres vous avez passé des heures à la préparation et au montage du marché. Un chaleureux Merci à nos artistes sans qui cette manifestation ne serait pas aussi belle!

Ils ne sont pas là pour nous entendre, mais je voudrais aussi remercier nos époux et conjoints pour leur aide, physique et moral et merci aussi à Nicolas et Bertrand qui ont raclé pour nous le samedi soir.

Je pense que si nous pouvions refaire un ou des groupes tricot, béton, ou autre pour garnir le stand des paysannes ce serait top. Il manquait cette année un peu de choix sur nos stands et les soirées créatives sont un bon moyen de se retrouver hors manifestations.

Pour la décoration du marché, j'espère pouvoir compter sur Thérèse et Manu comme toujours. Nous avons besoin de leur talent de décoratrices pour réussir notre bel expo. Merci.

J'espère qu'Yvette et Doris vont à nouveau décorer la porte, car c'est un travail compliqué et dans des conditions climatiques extrêmes. Elles bravent le froid tous les ans pour décorer la porte durant tout l'hiver.

Je me permettrai pourtant de demander à Manu et Thérèse de bien vouloir leur dévoiler la tendance de la déco 2016, ou leur laisser libre choix, mais ce serait plus sympa d'avoir un fil conducteur. Doris et Yvette étant très occupées, ce serait plus simple pour elles de commencer leur préparatifs et leurs achats début novembre.

Maintenant j'ai quand même un petit bémol à formuler concernant les arrangements floraux. Il serait intéressant de trouver une fleuriste ou autre personne du métier pouvant nous aiguiller lors des préparatifs des couronnes de Noël. L'année dernière nous avons rencontré quelques problèmes de finitions, tels que bougies mal fixées, feuillage mal fixé et autres.

Avec Manu nous avons donc dû refaire dans l'urgence quelques finitions, donc c'est un problème à discuter et à résoudre

3. Cours d'hiver 2016 / 2017

Durant l'hiver, nous avons eu un calendrier chargé d'activités et de visites diverses.

Nous aimerions savoir si vous désirez plus de cours, car cette année nous avons fait pas mal des visites culturelles que je trouve fort sympathiques et intéressantes. Grâce à nos petits groupes, nous pouvons à chaque fois nous offrir une visite guidée et personnalisée. Notre co-voiturage permet à celles qui ne veulent pas ou ne peuvent pas conduire de nous déplacer ensemble à moindre frais.

J'en profite encore pour remercier Josiane qui nous a improvisé une visite hors programme à la fondation Gianadda le jeudi 30 mars. Ce fut un magnifique après-midi convivial et ensoleillé.

Si l'une de vous désire aussi nous faire partager son savoir ou sa passion, nous pouvons toujours trouver une place dans notre planning des activités 2017/2018.

Le bilan de Nathalie Bonvin des activités proposées:

Le "nalbinding"; technique assez difficile même pour les tricoteuses affirmées

Les "silhouettes en papier": grand plaisir et très apprécié. Marie-Claire Pirinoli nous a transmit sa passion et chaque participante a pu confectionner 2 objets.

Le "festival des lumières à Morat" a eu lieu sous des températures glaciales, la raison pour le petit nombre de participantes.

La visite guidée du "musée de la machine à coudre et des objets insolites" a été fort sympa.

De même pour la "visite Henniez".

La "randonnée botanique": une découverte des plantes médicinales avec M. Roggen, suivi d'un thé maison et la présentation de son livre des "secrets des druides".

Deux cours supplémentaires sont proposés:

14 septembre - Visite des souffleurs de verre à Pomy

24 octobre: Création, réparation et relookage de bijoux fantaisie à Fey

4. Sortie au barrage d'Emosson le 24 juin

Doris Chabloz nous propose la montée au barrage d'Emosson avec le Verticalp depuis le Châtelard (avec une pente de 87% qui en fait le funi le plus raide du monde), puis un petit train et un 2ème funiculaire. Par beau temps la vue est juste magnifique et nous pouvons y admirer le Mont-Blanc. Puis repas au barrage et visite à la fondation Gianadda au retour. Cette course de CHF 120.- p/pers. ne vous coûte que CHF 70.-, car notre caisse mets la différence!

5. Amicale à Chamblon/Treycovagne le 8 juin

Au programme: 16h30 partie officielle

18h apéro servi par les paysannes de Champvent-Mathod et environs

19h repas préparé par la Fine Fourchette

20h45 Animation avec le duo "Les Sissi's" et "Paris-St-Saph"

6. Fête du Blé et du pain Echallens 2018

Pour les intéressées, ils cherchent des bénévoles benevoles@echallens 2018.ch

7. Comptoir Suisse du 15 au 24 septembre

En attente s'il y a une participation de Vaud Terroir.

8. Fête villageoise à Cugy le 23 septembre

Cette année l'USL organise la fête au village. Le thème sera « voyage dans le temps »

Nous aurons un stand qui se situera devant la maison villageoise. Cette manifestation n'aura lieu que par beau temps ! en cas de pluie, elle sera annulée.

Votre comité a pensé préparer pour vendre sur notre stand une soupe à la courge et des gâteaux de Cugy, gâteaux aux pruneaux et gâteaux à la crème.

La recette de cette journée nous revient entièrement, nous n'avons pas de location de stand. Mais nous avons besoin de volontaires pour cette journée. Peut-être Suzy pourrait nous préparer les pâtes pour les gâteaux, vu qu'elle nous a déjà proposé de nous faire les pâtes pour le marché de Noël.

Si une de nos paysannes veut revêtir le costume vaudois, se serait sympathique.

De plus, nous n'avons pas prévu d'activité spécifique, mais si l'une d'entre vous désire faire une animation ou un atelier pour promouvoir les paysannes tout est ouvert..

9. Expo de Noël - Déco

La déco de cette année se présente sous forme d'une tête de renne (découpage) sur une poutre en bois.

10. Don 2017

AU CONCOURS DE L'ELEVE MERITANT concours élève

Le prix de la créativité au meilleur élève de l'arrondissement scolaire sera accompagné d'un bon de CHF 100.- auprès de la Fnac.

11. Dates à retenir

2017:

- le 14 septembre : Visite des souffleurs de verre sur inscription
- le 3 octobre : assemblée générale
- le 24 octobre : Création, réparation bijoux fantaisie sur inscription
- le 5 novembre : journée du lait à la pause
- les 25 et 26 novembre : réalisation des couronnes de l'avent
- les 2 et 3 décembre : expo de Noël

12. Divers et propositions individuelles

Geneviève propose l'augmentation de la cotisation à CHF 50.- et à CHF 30.- dès l'automne 2017. Cette proposition est acceptée à l'unanimité.

Silvana propose le de "pâtes levées" - août 2017

Suzy propose le cours "sauce tomates provençales" - août 2017

Cours "hôtels d'insectes" chez Thérèse Hess le vendredi 25 août 2017

Josiane Michod cherche des dames actives et présentes pour le Lyceum Club International – CH – Lausanne <u>lyceumclublausanne.ch</u>. Une visite est proposée le 29 juin 2017 à 17h.

Il n'y a plus de remarques ni propositions individuelles. La présidente nous remercie de notre attention et clôt l'assemblée, elle nous souhaite bon appétit auprès d'une tasse de thé et d'un bon gâteau. Merci à Anne-Marie, Chantal, Christine, Nathalie, Renée, Yvette et moi-même pour la confection des pâtisseries.

Mireille nous souhaite un bon moment de partage et à toutes une belle fin de soirée.

Pour le comité La secrétaire Thérèse Hess